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那一刹那，我就知道这不是一个简简单单的想法。在这个想

法的后面需要的是大量艰苦的工作和努力作支撑。我要准备

的东西也不是简简单单的几个注意事项，而是要周密的计划

，详细的制定时间安排。 02年的夏天一过，我第一次开始正

视我的前途问题。摆在我的面前有无非和每一个大三的学生

一样，这么几条路：要么辛苦半年，争取一个本校的保研指

标，要么结束自己的学生生活，认真地找份工作，在成人的

世界里，占有一席之地，最后一个就是拼命考上一个自己热

爱的专业和学校，但这其中风险也可想而知。说实话，我不

是一个爱冒风险的人。我喜欢每件事情做的有十足地把握，

没有悬念，这样比较符合我的性格，比如说爬山，我就不喜

欢那种特别危险的地方，那样我会没有一点享受优美风景的

心情。如果没有我师兄对我的一番话，像我这样的想法的人

，我是打算争取个本校的保研指标就算完的。那天还没有开

学，我提前回到了学校，刚好遇见了本系的一个师兄，就问

他现在怎么样，让我惊讶的是，他居然是考到了中央财经去

学习了一个完全不相关的专业经济。我们那天聊了很多，交

换了很多关于未来的想法和打算，他的一句话打动了我：一

定要从事自己喜欢的事情，如果为了得过且过，以后是会后

悔的。现在看起来，这句话太简单不过了，可知其中包含着

那位师兄多少感慨，多少辛酸，我是清楚的。 那天晚上，我

失眠了。经过一晚上心理挣扎，我决定报考我当时在本科就



失之交臂的生命科学专业，学校就选择北京著名的学府北京

师范大学。为了这个想法，我开始认真的筹划，首先，为了

得到一个好的学习环境，我搬出了学校拥挤、噪杂的宿舍，

在外面租了一个非常小的房间，然后我有开动员所有关系力

量去北师大相应的学院去买珍贵的复习参考书籍和资料。最

后，就把这些条件凑在一起，在小房间里没日没夜的复习起

来。那真是非常枯燥的日子，我需要克服许多学习上、生活

上和心理上的困难。由于我本专业学的是化学，生物完全可

以说是从头开始，有些时候一些专业词汇确实很让人头痛，

一边看不懂要看第二遍，第二遍不懂就来第三遍，就这样反

复揣摩，结合例题理解，硬是把那本制定教科书给啃下来了

。为了考研，我暂时告别了那些“狐朋狗友”，原来每周一

次的熬夜打牌打游戏全放在一边，任他们谁来找我也不管，

只是埋头背单词。学习上的阻碍、玩的诱惑在心理煎熬的面

前比起来就不算什么了。我最害怕是过个节日什么的，所有

的人都在外面欢呼，你却要更加用心的坐在桌子前好好学习

，更可怕的是，学了一个下午，竟然什么都还不会，单词一

个也记不住，专业课也没看进去几章，那个时候我的心情很

浮躁，总爱发脾气，为此被我撕碎的枕头也有好几个。 可能

就是因为这样吧，我第一次考研失败了。我当时已经上了系

里的调剂线，本是可以在本系调剂专业的。但是谁让我是天

蝎座的，我要么不认定目标，一旦下了决心，就一定要达到

目的，半点委屈也不行。就这样我踏上了自己第二次的考研

之路。这回，我离开了那个学习氛围不足的城市，直接来到

了北京，我带着行李，下火车的时候真的是懵了，不是没有

来过北京，而是当你要真正得到一个没有一个亲人的城市生



活一段时间的时候，你的心中是有一份说不清道不明的情愫

的。我对自己说了一句：“异乡人，开始吧！”这个时候，

我直接来到人民大学附近，找了一间地下室，住了进去。这

样开始了我将近一年的北飘生活。 北飘生活有苦有乐。每天

的生活都大同小异，大清早就爬起来去人大占座，在自习室

里一待就是一整天，中午吃了饭就直接到教室里，累了趴着

睡一会，每天的生活枯燥但充实，没有一分钟时允许发呆的

，夏天酷热难当，冬天寒风凛冽，我都把它当作是磨练。 这

次我调解了自己的学习方法。上次的考研复习，我和很多同

学一样，把学习的重点放在怎么想方设法的获得那个学校的

资料上面，总是希望能够得到更多的所谓的内部资料，这浪

费了我不少的时间。这次，我到北京直接复习，在资料和咨

询方面就不存在这些问题了，有什么考研方面的情况，我都

可以最快的知道。剩下的事情就是全心全意的复习了。 来源

：www.examda.com我把英语的复习重点放在单词方面。由于

我的阅读算相对较好的部分，但是作文则要提高得较多。于

是我着重开始对单词的记忆和理解，我用的方法比较笨，其

他什么诀窍也没有，只是对照着那本考研词汇，进行记忆，

第一遍的时候，我每个单词都不放过，遇到被不出的就做上

一个记号，这样过一遍以后，第二遍的时候就只背那些做了

记号的，如果再有卡壳的，就继续做一个记号，以此类推，

这样，从记号的个数上面就可以知道，哪些单词是要重点记

忆的，哪些是稍作浏览就可以了。我觉得这种方法对我来说

很有效，因为这节约了我的精力和时间，能够把时间花在专

业课上面。这叫做将时间做最优化处理吧。 关于政治，我和

其他的考生备考过程是差不多的，在十月份的时候才去报了



个海文的政治全程辅导班，这里说依据，海文的政治老师真

的是没话说，即短短的七天，就把所有的政治科目的考点一

个不落的全部仔仔细细的分析了一遍，这七天可以说我连做

梦都是在学政治。课程十分紧，没有讲完的考点就算拖堂也

不会拖到明天讲，我一般只知道，考研辅导老师是到点就走

人的，多讲一会也只是开口闭口讲钱，不像海文的辅导老师

，给我们讲好话让我们再多上一会。于是，在我听课的人大

世纪堂出现了很奇怪的一幕，晚上七点了，学生不住喊，饿

了，要休息一下，老师则会说：“再等一下，这个点我们要

再提醒一句⋯⋯”可能是由于老师负责任的态度，我的政治

基础打得很牢实，虽然随后没有过多的复习，但等到十一月

中旬的时候，我再拿起政治书和笔记的时候，那些知识点一

个一个清晰的蹦在我的脑海中。当然仅靠这一点时间，政治

是学不好的，至少是考不好的。还要多做题，多搜集题目，

多总结。我的政治分数只有80分，我总觉得当时如果能够多

学会能更多。来源：www.examda.com 现在讲我的专业课，这

是我的重头戏。生物专业不需要考数学，所以我的专业可以

共有300分，因此尤其重要。我复试的时候，老师看我是跨专

业考生，在专业课上问的尤其多，可见老师在这方面还是相

当谨慎的。我的专业课考得是年级的第二名，可以说还是有

点心得的。我并没有不顾不管地去搜寻那些本校学生的笔记

和讲义，我觉得没有太大的用处，因为教科书是一样的，只

是每个老师根据自己不同的理解，会把侧重点放的不同，但

是研究生入学考试是一种选拔性的考试，他更注重学生的基

础知识和对其地运用情况，如果只是一味的死背，对任何专

业都没有好处的，你可以学习的时候有所侧重，但是我一直



认为专业课基础性很重要，之间的牵连性很大，特别像这种

实验科学，需要自己的想法很多。我把掌握并理解专业词语

作为第一项工作，每一个都不放过，可能在不同的实验出现

不同的现象，一定要理解，此外我还把这些知识转化为自己

的语言，比如代谢那几章，等我看完以后，我在脑子里过一

遍，然后拿来一张大大的纸，自己用一个网络图把这些变化

全部画出来，每个反映要什么条件，产物是什么，需要区别

的是什么，现象是什么，有可能引起的其他反应是什么，通

常我的这一张图不仅仅概括了本章的知识，还可以带出相关

的考点。现在我还很自豪自己能画出那些网络图，看过的人

都很佩服我能够这么全面掌握这些细节考点。 剩下的就是调

节心态的问题。我在北师大考试，然后回人大的地下室。最

后一门考完了，已经是下午五点多了，等我快骑车回到地下

室时，突然下起了大雪，我抬头眯着眼睛看着路灯发呆，说

不出的滋味犹如地热一样，从脚底慢慢冒上来，等到了心脏

的时候，时间仿佛停止了，只有那些旋转的雪花和我，以及

那些考研走过的岁月⋯⋯ 阳春三月的北京十分美丽，我和我

的坐骑穿过北师大南门前的林荫小路，参加复试，老师很和

蔼的，问了挺多专业课的问题，我一一老老实实作了答，经

过了等待复试结果的日子，然后就是顺理成章的接到我的录

取通知。 还是那句老话“岁月如飞刀”，我现在研究生都快

毕业了，现在写下这些文字并非能给大家一些启示，因为每

个的专业情况很不相同，只是和大家分享一下那些岁月，毕

竟我的身上会有你们的影子，拼搏着你们的拼搏，彷徨着你

们的彷徨，经历着你们的经历，纪念我们共同的考研日子。
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